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District Marne de Football 

 
 

 
 
 
 
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  ELECTIVE 
 

Samedi 26 novembre 2022 à 10h00 au siège du DMF 
 
 

PROCES-VERBAL 
__________________________________________________________________________________ 

Présidence : M. René MOLLE 
 
Clubs Présents ou Représentés : 
 
500173 PARGNY S/SAULX – 502574 AS CHEMINON- 502593-  WITRY LES REIMS -  502613 
MOURMELON LIVRY -502652 COTE DES BLANCS – 502766 FISMES ARDRE VESLE – 502850 
COUVROT – 502943 5 PONTFAVERHER - 502985 SEPT SAULX – 508596 ASPTT CHALONS -  
510058 FERTON -  510412 SC MONTMIRAIL - 511594 ESTERNAY US – 519485 ETOGES VERT 
- 521648 FAGNIERES ES –  5 – 523846 SC COTE DES NOIRS – 524398 DOMMARTIN FC –
524485 SOMMEPY – 524506 CONNANTRE ENT – 524617 AS TZISSY – 525484 OIRY US – 
527034 UU DIZY – 527497 ST MARTIN LA VEUVE – 529566 CORMONTREUIL FC - 529799 
SILLERY FC – 532101 LE GAULT SOIGNY – 536789 FISMES FC – 539468 REUIL – 
539860ESPERANCE REMOISE – 540068MAROLLES – 541199GUEUX – 541337PRUNAY – 
541572SERMAIZE – 541865 CORMICY -541866 HEILT LE MAURUT -542397 SYADE DE REUMS 
– 544164 SOMSOIS MARGERIE – 545322 BETHENIVILLE -546161 EPERNAY RCCC – 546231 
EUROPORT FC – 546885 MAIRY AS – 547287 TARDENOISE US – 547684 FAUX VESIGNEUL  
547762TINQUEUX FC -548111 REIMS STE ANNE – 558640 ST GIBRIEN MATOUGUES -549882 
CERNAY BERRU LAVANNES –  549931 GAYE - 550325 US AVIZE GRAUVES – 551207  DU VAL 
DE LIVRE -  551876 BOUVANCORT HERMONVILLE - 551956 MAURUPT LE MONTOIS – 551980 
BETHENY FC – 552023ST MEMMIE FC  – 552367 VITRY FC –  553042 ACADEMY EPERNAY 
553180 FC BISSEUIL – 55685 COTEAUX DU SUD – 553750 REIMS MURIGNY FRANCO PORT.- 
554219ARGONNE FC  560318 LA CHAUSSEE  FC -  560365 SEZANNE FUTSAL -   560419 
ANGLURE FUTSAL – 560727 SC SEZANNAIS – 560749 FAVEROLLES COEMY – 581227 -
CHALONS FCO – 581832 LA NEUVILLETTE JAMIN – FC NEC 581975 - 580933  VIENNOIS FC -
590512 LISSE ST AMAND – 60271 FOYER RURAL SOUDRON – 614171 CAILLOT FC – 654286 
DELPHARM FC - 74 5799 ST MEMMIE - 760667 SPORT SEREIN REIMS –  850561ANCIENS DE 
TINQUEUX 
 
INVITES 
 

• Monsieur le Président de la LGEF M.GEMMRICH Albert 

• Monsieur Jean Claude HAZEAUX Ancien Président du District et de la Ligue 

• Monsieur Gérard CASSEGRAIN  Ancien Président du District.  
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******* 

 

RESULTAT DU POINTAGE 
 

75 clubs ont « margé »sur 124 clubs inscrits représentant  356 voix sur un total de 542 voix 
Quorum AG : 181 voix (sur 542)   41 clubs (sur 124) 

 
Le quorum étant atteint  tant en nombre de voix qu’en nombre de clubs présents ou représentés, 
conformément à l’article 12.5 des statuts du District, le Président déclare l’Assemblée Générale 
Ordinaire ouverte 

 

******* 

Ordre du jour  

1. Ouverture de l’AG et vérification du quorum  

2. Approbation des procès-verbaux de l’AG Ordinaire du 27 novembre 2021 et de l’AG Extraordinaire du 14 
mai 2022.  

3. Rapport moral de la saison 2021 / 2022  

. Approbation du rapport moral  

. Présentation des comptes de résultats et du bilan arrêtés au 30 juin 2022  

6. Présentation du rapport du Commissaire aux Comptes  

7. Approbation des comptes de l’exercice clos au 30 juin 2022 et affectation du résultat  

8. Présentation du budget prévisionnel saison 2022 / 2023  

9. Approbation du budget prévisionnel saison 2022 / 2023  

10. Election du membre du Comité Directeur en remplacement du poste vacant  

11. Présentation des candidats  

12. Vote à bulletins secrets  

13. Bilan des commissions de la saison 2021/2022  

14. Informations diverses  

15. Remise des distinctions  

. 16. Clôture de l’AG  

17. Intervention des personnalités  

18. Pot de l’amitié 
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  Approbation de 2 Procès- verbaux d’AG 

 

Président soumet à l’approbation des délégués présents les Procès-verbaux de 

l’AG  Ordinaire du 27 novembre 2022 et de l’AG Extraordinaire du  14 mai 2023. 

  

• Ces 2 Procès- Verbaux sont approuvés à l’unanimité. 

 
 
 

Mot de bienvenue du président avant ouverture de l’ AG par René MOLLE 

« Monsieur le président de la Ligue du Grand Est de Football, cher Albert 

Mesdames, messieurs, chers amis sportifs. 

C’est pour moi, un grand plaisir de vous retrouver, et c’est très chaleureusement que j’accueille ici 

chacun d’entre vous au nom de notre District Marne de Football. 

Bienvenue dans cette salle de notre siège du district, qui représente votre maison du football. 

Cette matinée est un de ces moments d’échanges et de travaux autour d’objectifs communs, où 

nous nous retrouvons tous ensemble pour faire un bilan de nos actions et surtout faire prospérer 

notre passion commune. 

Je sais vos agendas respectifs chargés, mais vous avez tenu, une fois encore à nous accompagner 

pour faire le point sur notre association. 

En cette période très particulière de fin d’année qui approche, je formule le vœu que vous et vos 

proches soyez en excellente santé, empli de bonheur et que vos projets réussissent. Nous voyons 

enfin le bout du tunnel d’une crise sanitaire majeure, mais malheureusement nous plongeons dans 

une crise géopolitique qui nous touche de plein fouet et qui laissera des traces dans nos vies au 

quotidien.  

Avant de poursuivre nos travaux, je voudrais avoir mes premières pensées de Président pour celles 

et ceux d’entre nous qui nous ont quittés et aussi pour celles et ceux qui, pour des raisons de santé, 

ne peuvent assister à cette assemblée.  

Durant cette période qui a suivi notre dernière AG nous avons malheureusement perdu des êtres 

chers, des collègues, des amis aussi je vous demande quelques instants de silence pour honorer 

nos disparus et principalement la mémoire de’Eric COLLINET qui nous a quitté il y a presque 1 an, 

il a tellement donné et œuvré au sein du district qu’il nous manque. 

« 1 minute de silence »  

Heureusement nous avons encore cette belle passion qui nous permet de nous évader et de nous 

concentrer sur le plaisir. » 

 

Intervention du Président de la LGEF M. Albert GEMMRICH  

 

Monsieur le Président, cher René 

Mesdames, Messieurs, 

Je suis toujours heureux de venir à votre assemblée générale. Votre accueil est 
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toujours très chaleureux et je vous en remercie. Aux dires de votre président 

René MOLLE et de son comité directeur le district de la Marne se porte bien et 

j'en suis ravi. ' 

Et une instance qui se porte bien, que ce soit la Ligue ou le district, c'est toujours 

très positif pour les clubs, et le football. Et je vous rassure, la Ligue se porte 

également bien. 

Cette positivité ne doit pas faire oublier les difficultés, réelles, qui se présentent 

régulièrement. Vous le savez bien, lorsqu'on a des responsabilités, il y a 

toujours des choses à régler. 

Et il y aura toujours des choses à régler, à changer, à améliorer... Hier c'était 

le COVID, aujourd'hui c'est l'essence et demain, on ne sait pas encore... C'est 

la vie tout simplement. Pour faire face, la résilience me parait être une valeur à 

mettre en avant, chez les dirigeants sportifs que nous sommes, que vous êtes. 

Si nous faisons face aux difficultés, c'est parce que nous avons la ferme 

conviction, que le sport en général et le football en particulier, est important 

dans notre société. 

Car, au même titre que la culture, peut-on se passer de sport, qui nous enseigne 

à gérer une victoire et à accepter une défaite. Il nous apprend également à se 

surpasser ou encore à dépasser nos limites. 

Peut-être plus qu'une éducation, le sport et le football nous offrent une moralité. 

Comme dirait Albert Camus, qui fut gardien de but durant son adolescence « 

Ce que je sais, sur la morale et les obligations des hommes, c'est au sport que 

je le dois, c'est dans mon club de football que je l'ai appris ». 

Ces valeurs, de cohésion, de fraternité et de solidarité, sont celles, que les 

instances du football portent au quotidien. Que ce soit au District de la Marne ou 

à la Ligue du Grand Est, nous sommes mobilisés pour créer les meilleures 

conditions du développement  

Permettez-moi d'évoquer quelques exemples très concrets: 

- Tout d'abord du côté des finances, un sujet ô combien sensible pour tous, surtout en 

cette période. Les tarifs des licences de LGEF n'ont pas évolué depuis 5 ans et 

n'évolueront pas malgré l'inflation galopante. 

- Autre exemple concret: la large palette des formations organisées par la Ligue. 

Que ce soit pour les éducateurs, les dirigeants ou les arbitres, l'offre de formation 

est conséquente, et elle est en constante évolution. 

Nous avons développé des modules spécifiques sur la communication, sur les gestes qui 

sauvent, ou sur les valeurs de la République et la laïcité. Des formations qui peuvent être 

réalisées directement dans les clubs, en proximité. 

Enfin, ces instants privilégiés, sont également l'occasion pour moi, de saluer 

l'engagement qui est le vôtre et l'ensemble de vos comités. Il est important de n'oublier 

personne. 

Car les bénévoles sont le ciment d'une association. Nous avons à cœur de valoriser leur 

travail. Justement, un certain nombre ont bénéficié d'un voyage et d'une visite à 

Clairefontaine, un moment toujours agréable, qui permet de garder de très bons 

souvenirs, et vient récompenser cette passion du ballon rond. 

/ 
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Notre passion footballistique se traduit par les émotions que nous vivons, que ce soit par 

ce type d'événements extraordinaires, par les événements du club heureux ou malheureux, 

comme dans la vie de tous les jours. Le football est ainsi une véritable école de la vie. 

Qu'il continue à l'être dans le futur. 

Un grand merci pour votre engagement. Et merci pour l'organisation de cette assemblée 

générale. 

VIVE LE DISTRICT DE LA MARNE ! 

 

Rapport moral présenté par le Président René MOLLE 

 

Chers amis sportifs, 

Ce rapport moral revêt un caractère particulier puisqu’il remplace celui qui aurait dû être présenté 

par Eric Collinet. Malheureusement dans les jours qui ont suivi l’AG ordinaire de l’année passée Eric 

nous a quitté brusquement et prématurément. 

Je me suis donc attaché à observer notre fonctionnement et commencer à mettre en place mes 

engagements pris lors de l’AG élective du 29 novembre 2020. Nos fondamentaux statutaires 

appellent : 

Le District assure la gestion du football sur le Territoire.  

Il a plus particulièrement pour objet :   

- D’organiser, de développer et de contrôler l'enseignement et la pratique du football, sous toutes 

ses formes, dans le Territoire ;  

- De délivrer les titres départementaux et procéder aux sélections départementales ;  

- De mettre en œuvre le projet de formation fédéral ;  

- D’entretenir toutes relations utiles avec la FFF, la Ligue, les autres districts et ligues régionales, 

les groupements et les clubs qui sont ou seront affiliés à la FFF, les pouvoirs publics et le 

mouvement sportif  

- De défendre les intérêts moraux et matériels du football dans le Territoire ;  

 

Le District, en tant qu’organe déconcentré de la FFF chargé d’une mission de service public 

déléguée par l’Etat, défend les valeurs fondamentales de la République française. Le District 

applique les dispositions de l’article 1.1 des statuts de la FFF sur le Territoire.  

Le District, en tant qu’organe chargé d’une mission de service public déléguée par l’Etat, doit mettre 

en œuvre les moyens permettant d’empêcher toute discrimination ou atteinte à la dignité d’une 

personne, en raison notamment de son sexe, de son orientation sexuelle, de son origine ethnique, 

de sa condition sociale, de son apparence physique, de ses convictions ou opinions.  

Par ailleurs, le respect de la tenue règlementaire et la règle 50 de la Charte olympique assurent la 

neutralité du sport sur les lieux de pratique.  

 

Je me permettrai de vous rappeler, dans le respect des règles ainsi énoncées, les 4 axes prioritaires 

de ce mandat pour le lequel vous m’avez donné votre confiance il y a 2 ans  

1 - Développer le nombre de licenciés 
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2 – Lutter contre les incivilités 

3 – Améliorer l’efficacité et l’efficience du district 

4 – Renforcer les liens avec nos structures amont et aval en affirmant notre position d’instance de 

proximité 

Depuis 2 ans nous avons donc travaillé avec ces 4 axes comme boussole. 

Le comité de direction a été réuni 7 fois depuis notre dernière AG. Le travail d’équipe du comité de 

direction est donc constant, les décisions sont prises, la place du club et de tous les licenciés sont 

au cœur de nos préoccupations et de nos réflexions. 

N’oublions pas que nous sortons d’une crise sanitaire majeure qui est venue nous percuter et laisse 

encore aujourd’hui des traces sur nos activités et notre fonctionnement. 

Je vais donc vous faire un court bilan de ce qui a été décidé et fait depuis 1 an, par le prisme 

Sportif/Technique, Administratif/Fonctionnement et enfin Financier. 

Proximité, modernité, ambition, plaisir et humilité voilà les mots qui définissent notre action depuis 2 

ans.  

Tout d'abord un chiffre : 14824 celui du nombre de licenciés en cette fin de saison. Nous retrouvons 

un niveau d'avant COVID, par la dynamique que nous impulsons, mais surtout grâce à l'énorme 

travail des clubs. Nous pouvons tous être fiers de cette réussite commune. 

Lors de la dernière AG à Vertus en novembre dernier, nous vous avions fait part de notre déception 

sur la saison 2020/2021 perturbée par le COVID. Même si la saison écoulée n’a pas été des plus 

simples avec l’épisode des Pass’sanitaire, puis de la crise internationale nous avons pu ensemble 

et avec votre concours aller au terme de nos championnats seniors et jeunes ainsi que de nos 

coupes. 

Nous avons pu enfin reprendre 1 saison normale après 2 années troublées. 

Les projets de développement du district sont nombreux : 

Tout d’abord redynamiser la réunion d’examen des matchs dits à risque potentiel qui se tient tous 

les mardis matin. Je souhaite ici remercier les participants à cette réunion qui sont assidus par leur 

présence, Mino PERQUIN pour l’éthique, Eric MODE pour la discipline, Nicolas RUEFF pour le corps 

des délégués et maintenant un représentant des arbitres en la personne de Julien SAUCIER. Vous 

comprendrez que par cette insistance nous mettons en priorité la lutte contre toutes les dérives dans 

notre football et pour l’appuyer encore je dis un grand merci à la commission de discipline qui se 

réunit tous les jeudis, malheureusement parce qu’il y a beaucoup trop d’affaires. Je sais à quel point 

nous devons les soutenir tant leurs décisions font l’objet de tous les commentaires. Denis 

DECARME a assuré une formation de tous les membres de cette commission en début de saison, 

n’oublions jamais que ce sont des bénévoles au service du football. 

En ce qui concerne l’arbitrage, je suis bien sûr inquiet de la baisse constante des effectifs, nous 

avons donc pris la décision d’engager un alternant qui va travailler sur 4 axes : attirer de nouveaux 

arbitres, former, accompagner et fidéliser. Je suis particulièrement satisfait de la dernière FIA qui a 

battu des records de participation avec 37 candidats et la programmation d’une nouvelle formation 

en février tant il y a de candidatures en attente. Nous pourrions ainsi augmenter sur 1 seule saison 

notre corps arbitral de 30%. Vous aurez au cours de cette assemblée une présentation de nos 

alternants. 

Autre point de développement de nos actions, le partenariat. Notre objectif est d’augmenter notre 

auto-financement et ainsi d’éviter autant que faire se peut d’aller vers vous pour préserver notre 
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fonctionnement. Un grand merci à Eric MODE qui se charge de cette mission et a ainsi doublé les 

engagements des partenaires au cours de cette saison. 

Sur le plan évènementiel je souhaitais que le district s’inscrive sur un maximum de représentations, 

gage de notre valorisation d’image et d’ancrage dans l’animation du département. De nombreuses 

actions ont été menées, je souhaite mettre l’accent sur 3 grands moments : 

 

1 - Le centenaire du district crée le 18 juin 1922. Un travail remarquable a été mené par Gérard 

CASSEGRAIN. Pas moins d’une trentaine « d’histoire du foot » ont été écrits par Gérard et 

agrémentés de nombreuses photos emblématiques. C’est un formidable travail historique qui mérite 

qu’on en fasse une compilation et une large diffusion. Nous avions prévu de faire un rassemblement 

de clubs centenaires, mais malheureusement nous n’avons pas pu le concrétiser.  

 

2 - L’opération « Tous à Delaune ». Je souhaite à ce stade féliciter et remercier chaleureusement 

Kevin SURAY et son équipe pour l’organisation exceptionnelle de cet évènement qui a réuni environ 

20 000 personnes dans une ambiance festive, sportive, grandiose. Quelle réussite et quel bonheur 

de voir tous ces gamins et gamines heureux de fouler la pelouse des pros. Un grand merci au Stade 

de Reims et à la Ville de Reims qui nous ont aidé à monter ces 4 journées formidables. Pour des 

raisons de décalage des championnats, je pense que cette année nous ne pourrons organiser le 

même type d’évènement mais autre chose d’intéressant sera proposé. Les projets sont en cours. 

 

3 - La Foire de Châlons. Pour la 2ème année consécutive nous avons pu bénéficier d’un emplacement 

sur la 76éme Foire de Châlons en Champagne, 2ème plus grande foire agricole de France avec 

250 000 visiteurs et près de 800 exposants. Je tiens ici à exprimer toute ma reconnaissance à Jean-

Jacques LOUIS qui a fait l’interface entre nous et Bruno FORGET délégué général de la Foire. Nous 

avons pu bénéficier d’un espace d’animation remarquable, en coordination et complémentarité avec 

le CDOS, à coté de notre car podium, mais également de procéder au tirage de la Coupe de France 

avec Albert GEMMRICH, Christian BRUYEN et Bruno FORGET. Quelle belle reconnaissance pour 

notre district. Enfin nous avons eu une intervention prospective de Patrick PION directeur adjoint de 

la DTN. 

Nous sommes déjà en réflexion pour la 77ème édition qui se tiendra du 1er au 11 septembre 2023, 

avec encore plus d’impact pour notre district. La tenue de cet évènement ne pourrait être réussie 

sans la participation de nos bénévoles, je tiens à mettre en lumière l’engagement de Jérôme 

PERRIN qui prend des congés pour être présent sur toute la période.  

Cette assemblée qui réunit de nombreux bénévoles de la Marne est pour moi aussi l’occasion de 

les remercier, de leur dire le rôle essentiel et vital qu’ils assument. Sans vous nous ne serions rien, 

il n’y aurait aucune dynamique, aucune perspective de développement. C’est pourquoi je suis 

satisfait d’avoir à mes côtés Philippe LABBE animateur de la commission départementale du 

bénévolat et qui consacre un temps infini à identifier puis distinguer les récipiendaires. Un moment 

leur sera consacré en cours de nos travaux, je compte sur vous pour nous transmettre les candidats 

à ces reconnaissances. 

En ce qui concerne les aspects administratifs, notre structure fonctionne aujourd’hui avec 5 salariés 

et 2 alternants. Je suis ravi du travail effectué, de l’investissement de chacun dans son domaine. 

Tout cela forme une équipe cohérente, solidaire et efficace. Je crois pouvoir dire que l’objectif de 

service aux clubs guide leurs missions 
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Sur le plan financier nous maîtrisons nos dépenses, nous développons nos ressources sans 

demander d’effort supplémentaire aux clubs. Depuis maintenant plusieurs saisons nous présentons 

des comptes excédentaires vous garantissant ainsi un fonctionnement efficient et pérenne de votre 

district. Vous pourrez le constater à la présentation des comptes clôturés de cette saison 2021/2022. 

Je ne pourrai terminer ce rapport sans vous parler des projets immobiliers de notre association. Tel 

que présenté en Assemblée Générale Extraordinaire le 14 mai dernier nous poursuivons notre 

conduite de projet qui doit conduire à la vente de ces locaux et l’achat d’un nouvel immeuble dans 

le secteur de Reims. Le Comité Exécutif de le Fédération Française de Football nous a donné son 

approbation pour ce transfert de siège. Je pense donc que l’an prochain nous aurons quitté ces 

locaux.      

En conclusion 

Je suis donc extrêmement satisfait de ces 2 premières années de mandat, exécutées dans des 

conditions exceptionnelles, mais avec des convictions, des engagements, une équipe de comité 

directeur au travail et positive. Un seul objectif nous guide, celui de nous mettre au service du football 

et des clubs. Je dois bien sûr remercier tous les bénévoles qui donnent sans compter, œuvrent dans 

l’ombre et portent la vraie réussite de notre passion. Un grand merci à eux 

Enfin je souhaite toute la réussite à l’équipe de France notamment cet après-midi et plus 

globalement de gagner cette COUPE DU MONDE 2022 pour mette une 3ème étoile sur le maillot. 

L’année 2023 sera une année préolympique. Le football doit affirmer sa place primordiale dans le 

sport, pour cela nous aurons beaucoup d’actions à conduire en vue des JEUX OLYMPIQUES 2024 

Enfin croisons les doigts pour que le 25 janvier prochain l’UEFA attribue l’organisation de l’EURO 

FEMININ 2025 à la France. La ville de Reims a été retenue pour y accueillir des matchs. 

Merci à tous pour votre attention, merci à tous nos bénévoles, vive le football dans la Marne et merci 

de vous applaudir  

René MOLLE 

Rapport financier présenté par le Trésorier adjoint E. VIGIER 

En l’absence du Monsieur Jean-Marc OUDIN qui s’excuse de son absence auprès de l’Assemblée, 

Eric VIGER Trésorier Adjoint présente le rapport financier 

Il présente les comptes du District Marne de Football pour l’exercice 2021 / 2022 réalisé par notre 

cabinet d’expertise-comptable, la FIDUTEC. 

Comme vous le savez, ce bilan et ce compte de résultat ont la particularité d’être à la fois le premier 

de la période post COVID mais aussi celle d’être le premier d’une saison à l’activité à peu près 

normale ce qui n’était pas arrivé depuis 2019. Pour cette raison, la saison 2019/2020, nous servira 

de base de comparaison. 

Ces comptes 2021/2022 sont le fruit d’une activité qui s’est heurtée à une difficulté principale : 

l’incertitude liée à la dynamique de la reprise de la pratique sportive et du football, en particulier. A 

l’heure des bilans nous ne pouvons que constater que la reprise est beaucoup plus soutenue dans 

le football d’animation que chez les séniors qui ont manifestement acquis de nouvelles habitudes 

dans leur vie sportive et familiale. Leur retour dans une pratique régulière ne sera donc pas facile. 

Enfin, malgré la longue période d’activité plus que réduite que nous avons vécu et qui a débuté en 

novembre 2020, nous constatons une hausse du nombre de licenciés (es) de 1.47 %, passant de 

14609 en 2019/2020 à 14824 en 2021/2022 et se traduisant par une hausse des produits de 8.61%, 

passant de 440 103 euros en 2019/2020 à 477997 euros en 2021 / 2022, soit une hausse de 37894 
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euros, la saison 2020/2021 n’étant pas à prendre en compte puisque trop incomplète pour servir de 

saison comparative (COVID) . En nombre de licenciés, nous avons effacé les conséquences 

négatives du COVID en une saison. 

Pour l’essentiel, cette évolution a donc impacté les principaux postes de produits : 

- Le poste licences et mutations s’élève à 117 455 euros ; 

- Le poste engagements en compétitions s’évalue à 32 044 euros, le CODIR réunit le 15 juin 

2021 ayant décidé une remise de 50 % sur les engagements en championnats pour la saison 

2021 / 2022 ; 

- Celui des concours publics et des subventions se valorise à 73 576 euros 

- Quant aux postes parrainage et mécénat, ils représentent 32800 euros contre 9420.50 euros 

au 30 juin 2020, soit un montant 2,5 fois plus important. Nous devons remercier l’excellent 

travail de la commission partenariat président par Eric MODE 

Du côté des achats : 

- Les achats stockés (équipement sportifs, objets promotionnels…) passent de 6525 à 8835 

euros, soit une hausse de 35.40 %. Elle résulte essentiellement des dépenses liées à e 

l’opération « centenaire du DMF ». 

- Les autres achats et achats externes (carburant, edf, eau, fournitures, récompenses, 

locations, déplacements, honoraires, télécom…) passent de 115319 en 2019/2022 à 100811 

euros au 30 juin 2022, soit une baisse de 12.58 %, signe d’une dépense maîtrisée. 

- La masse salariale est en baisse de 10.93 %, passant de 243962 euros en 20219/2020 à 

217294 euros au 30 juin 2022, soit une baisse de 26668 euros. 

Fruit de la prudence qui s’est imposée à nous dans la gestion du District au cours de cette saison 

2021 / 2022 après une période plus que chaotique, vous constaterez que le compte de résultat laisse 

apparaître un excédent de 40235 euros, les charges passant de 420 001 euros en 2019 /2020 à 

437762 euros pour la saison 2021 / 2022, soit une hausse de 17761 euros (+4.23 %). Quant aux 

produits, ils ont suivi la trajectoire similaire, passant de 440 103 à 477997 euros au 30 juin 2002, 

soit une hausse de 37894 euros, (+8.61%). 

Dans la gestion de la reprise post COVID, le CODIR a donc su faire preuve de maîtrise et 

perpétuer les bonnes habitudes initiées par ses prédécesseurs. 

Il soumet en ensuite les comptes 2022 / 2023 au vote de l’Assemblée 

Les comptes 2021 / 2022 sont validés par Assemblée à un large majorité. 

Il présente en suite le budget prévisionnel 2022 / 2023 qu’il soumet ensuite au qu’il soumet ensuite 

au vote de l’Assemblée. 

Le budget prévisionnel 2022 / 2023 est adopté à une large majorité. 

Eric VIGIER 
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Election au CODIR - 1 poste à pourvoir 

 
Le Président présente les 3 candidat(e)s et rappelle qu’il faut rayer au moins 1 candidat pour que 
le vote soit retenu. 
Rappelle également l’article 13.3 des statuts du DMF «Les membres du Comité Directeur du District 
sont élus au scrutin plurinominal majoritaire à deux tours. Sont élus au premier tour de scrutin, dans 
la limite des postes disponibles et dans l’ordre décroissant du nombre de voix recueillies par chacun 
d’eux, les candidats ayant obtenu la majorité absolue des suffrages exprimés. Au second tour de 
scrutin, l'élection a lieu à la majorité relative. En cas d'égalité, le candidat le plus âgé est déclaré 
élu. » 
 

Sont Candidats 
 

• M. Daniel JACQUET 
• M. Olivier LHERMITTE 

• M. Norman SAIVET 
 

1ier TOUR 

 
Résultats : 
 
Bulletins Exprimés : 73 clubs 
Bulletins Nuls 19 voix  
Sur 326 voix des clubs présents  
Majorité absolue (50% + 1 = 164 voix)                        
 

• M. Daniel JACQUET     110 voix 
• M. Olivier LHERMITTE   102 voix  

• M. Norman SAIVET         114 voix 
 
Conformément à l’article 13.3 des statuts un 2ème tour est nécessaire 
 
2ème TOUR 

 
Résultats : 
 
Bulletins Exprimés : 68 clubs 
Bulletins Nuls 8 voix 
Sur 338 voix des clubs présents        
   

• M. Daniel JACQUET     117 voix 
• M. Olivier LHERMITTE   99 voix  

• M. Norman SAIVET         122 voix 
 
M. Norman SAIVET est élu à la majorité relative membre du Comité Directeur 
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Intervention De M. Eric VIGIER Président de la commission Statuts et Règlements 

Signale qu’une réclamation d’après-match ne peut être formulée à l’encontre d’un joueur et non sur 

un dirigeant comme souvent formulée. 

Donne lecture d’un extrait de l’article 187 de RG de la FFF relatif à une réclamation d’après-match. 

Article – 187 des RG de la FFF Réclamation - Évocation 1. –  

Réclamation La mise en cause de la qualification et/ou de la participation exclusivement des joueurs peut, 

même s'il n'a pas été formulé de réserves préalables sur la feuille de match, intervenir par la voie d'une 

réclamation formulée, uniquement par les clubs participant à la rencontre, dans les conditions de forme, de 

délai et de droits fixées, pour la confirmation des réserves, par les dispositions de l'article 186.1.  

Cette réclamation doit être nominale et motivée, au sens des dispositions prévues, pour les réserves, par 

l'article 142. Le non-respect des formalités relatives à la formulation et au dépôt de la réclamation entraîne 

son irrecevabilité. Si la réclamation est recevable, le club adverse en reçoit communication par l'organisme 

gérant la compétition, et il peut, s'il le souhaite, formuler ses observations dans le délai qui lui est imparti. En 

cas d'infraction à l'une des dispositions prévues aux articles 139 à 170, et indépendamment des éventuelles 

pénalités prévues au Titre 4 : 

 –Le club fautif a match perdu par pénalité mais le club réclamant ne bénéficie pas des points correspondant 

au gain du match. Il conserve alors le bénéfice des points acquis et des buts marqués lors de la rencontre ; –

Les buts marqués au cours de la rencontre par l'équipe du club fautif sont annulés ; –S'il s'agit d'une rencontre 

qui devait obligatoirement fournir un vainqueur, c'est le club réclamant qui est déclaré vainqueur ;  

Le droit de réclamation est mis à la charge du club déclaré fautif ; –Les réclamations ne peuvent être retirées 

par le club les ayant formulées……………………... 

Eric VIGIER 

 

Rapport du Conseil de l’éthique par Dominique PERQUIN 

Le Conseil de l’Ethique dans sa structure actuelle a été réinstallé lors de la saison 2012-2013. 

Le bilan de la saison 2021/2022 

Le Conseil est composé de 11 membres, dont une féminine, domiciliés dans les secteurs 
géographiques suivants : Epernay, Reims, Châlons, Vitry, Sézanne. 

Dans leurs clubs, ils ont une fonction d’éducateur ou administrative et un arbitre représente la 
commission de l’arbitrage au sein du Conseil 

Ils observent les matchs principalement en fonction de leur domicile ce qui limite les frais de 
déplacements ; 

Sur la saison 2021/2022, 82 matchs ont été observés par les 11 membres du Conseil. 

Ils peuvent observer en seniors mais aussi en Jeunes en foot d’animation eu en foot à 11. 

Désignation des observateurs éthique : 

Tous les mardi matin, une réunion avec ; 
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· les responsables du District,  

· le responsable des délégués district, 

· le responsable des Observateurs de l’éthique, 

a pour but de désigner les matchs dits « sensibles », sur la base des rencontres antérieures et des 
remontées du terrain, 

L’observateur Ethique n’a pas les prérogatives d’un délégué du District, il doit principalement 
observer le comportement des éducateurs ou/et des encadrants. Il doit conclure son observation 
par un rapport écrit qu’il remet au secrétaire et au président. 

S’il le juge nécessaire, il peut se présenter à l’arbitre avec son accréditation pour recueillir les infos 
nécessaires à son rapport. 

Le Conseil n’a pas de compétences disciplinaires, mais il peut convoquer joueurs, éducateurs, 
encadrants, conformément à son règlement intérieur. 

Le Conseil participe aux 3 actions suivantes : 

· Finales de Coupe U13, avec mise en place du CARTON VERT ATTITUDE, 

· Finale de Coupe U11, challenge MONCLIN, avec mise en place du CARTON VERT, 

· J. N. D. U6-7 et U8-9 : animation à un stand (avec l’Amicale des éducateurs) en direction des 
encadrants et des joueurs 

Dominique PERQUIN 

 

Intervention de M.Nicolas RUEFF Président de la commission des délégués 

Présentation de l’effectif 22/23, 

7 délégués évoluent en district, 1 en ligue, 1 en fédération. 

L’importance du délégué district réside dans sa mission d’accompagnement et de conseils auprès 

des clubs. 

Il remonte les informations recueillies sur les rencontres auprès des différentes commissions. 

Il est important de couvrir des rencontres jugées à risques. 

Le délégué partage avec les arbitres pour un bon déroulement de la rencontre. 

Le recrutement est permanent, nous avons besoin de forces vives et dynamiques. 

Nicolas RUEFF 
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Rapport par les alternants du District 

Léa Copeau et Noé Desanlis alternants au district depuis cette année se charge chacun d’une 

mission principale mais réalisent la plupart du temps leurs travaux en commun dans l’intérêt d’un 

travail en équipe. 

Travaux présentés sur l’arbitrage :  

Vidéo FIA : réalisé à titre d’information sur la formation initiale arbitrage, elle débat sur les modalités 

d’inscriptions et les avantages qui s’y trouve de manière assez ludique. 

Dans la peau d’un arbitre (en cours) : qui consiste comme son nom l’indique de se retrouver à place 

d’un quelconque arbitre et voir ce qu’il ressent, une vidéo qui entre dans la cadre de la sensibilisation. 

Le but : améliorer à tout prix la vision, l’image et tout ce qui l’englobe de manière la plus positive 

possible l’arbitrage. 

L’objectif : réaliser au mieux une intervention auprès des clubs afin d’inciter les jeunes à arbitrer et 

cela toujours de manière très éducative et ludique. Cette intervention regrouperait des guides types 

sur les avantages professionnels, personnels et sociaux d’un jeune, des animations et surtout de 

l’éducation à ce que l’arbitrage peut apporter pour essayer à la fin de chaque intervention changer 

leur regard voir même les inscrire aux formations proposées, mais aussi au niveau de la fidélisation. 

Léa Copeau et Noé Desanlis  

 

Remises de médailles Fédérales et Linguales par : 

▪ Le Président de la LGEF M.GEMMRICH Albert 
▪ les Présidents d’honneur duDdistrict M. HAZEAUX J-Claude et M. CASSEGRAIN Gérard 
▪ du Président actuel du District Marne M.MOLLE René accompagné de son comité directeur 
▪ des membres de la commission bénévolat du District 
▪ des représentants officiels des clubs Marnais 

 

FEDERALE  Or  (20 ans 
▪ HELYE Michel   

  

ARGENT  (10 ans) : 
▪ 2018 – MULLER Philippe 
▪ 2019 – RIBEIRO Manuel 
▪ 2020 – BOSCHINI Bernard 
▪ 2021 – MERLE Béatrice 
▪ 2021 – ANDREUX Pierre 
▪ 2021 – DELAUNAY Grégoire 
▪ 2021 –  AMICHE Atman 
▪ 2021 – TOUATI Sofiane 

 

CDA Vermeil (15 ans)  

• 2021 – FATOUX Sébastien  

• 2021 – LEFEVRE Xavier   

CDA Or (20 ans)    
▪ 2021 – M. VINOT Virgile 
▪ 2021 – GAUDRILLER Bertrand   
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Remise des récompenses bénévoles du mois (Promotion 2019) : 
▪ Mme PANNET Catherine      
▪ M DUCHENE Sébastien   

▪ M. GRZES Norbert                   
▪ M. LORENTZ Christophe        
▪ M. SADI HADDAD Romain      

(Promotion 2021) : 
▪ Mme ARLUISON Christine 

Remises CDOS (2019) : 
▪ M. JOURDAIN Yannick     
▪ M.JACOT Yves  

 

 

L’ordre du jour étant épuisé le Président invite les délégués à prendre le verre de l’amitié. 

 

                                                                                                            Le Président 

                                                                                                            René MOLLE  


